
 

 

  

 

                                    Ata da Audiência Pública PLDO – 2021 

 

  

Aos 30 (trinta) dias do mês de junho do ano de 2020, às 09h (nove horas) 
sob a Presidência do vereador Antônio Holanda e propositura da 
comissão de finanças, orçamentos e fiscalização financeira da 
Câmara Municipal de Maceió, reuniu – se em sessão online, em virtude 
do decreto da mesa diretora nº 004 de 01 de abril de 2020. O senhor 
presidente registrou a participação dos senhores: Renato Monteiro – 
técnico da Câmara Municipal de Maceió. Jailton Inácio – 
representando a secretaria municipal de economia. Diego Farias – 
técnico da Câmara Municipal de Maceió. Alírio Ismael – técnico e 
economista. Adelmo Mota – professor e economista. Marcos Sales – 
secretário adjunto da secretaria de economia. Foi registrada a 
participação dos vereadores: Davi Davino, Fatima Santiago, Francisco 
Filho, Francisco Sales, Galba Netto, lobão, Maria Aparecida, Ronaldo Luz 
e Silvania Barbosa. Passada a palavra fez uso os senhores: Renato 
Monteiro – trouxe a importância do papel do orçamento e o conceito por 
Eliomar Baleeiro (jurisconsulto e político brasileiro) tratando como misto 
tanto para o poder executivo como legislativo. Composto por quatro fases: 
elaboração, discussão, votação e aprovação, controle e avaliação. 
Colocou que, a LDO/ 2021 – atribui metas e prioridades das 
administrações públicas; dispõe sobre as alterações na legislação 
tributária municipal; orienta a elaboração da LOM que estabelece na 
LDO fixar a política de aplicação financeiras dos órgãos ou agências 
de fomento; metas e prioridades. LRF estabelece na LDO equilíbrio 
entre receitas e despesas; critérios e forma de limitação; anexos da 
lei de diretrizes. Estrutura da PLDO 2021. A seguir, Diego Farias – fez 
explanação e explicou sobre: estrutura do PLDO 2021; das metas e 
prioridades da administração pública; das orientações gerais para a 
elaboração de proposta orçamentária; das diretrizes específicas de 
planejamento participativo; das diretrizes específicas para o poder 
legislativo; da organização e estrutura dos orçamentos; das diretrizes 
gerais para a elaboração e a execução dos orçamentos e suas 
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alterações; das disposições sobre os critérios suplementares e 
específicos; das disposições sobre as transferências públicas; das 
disposições relativas à dívida pública municipal; do ajustamento do 
plano plurianual; das disposições relativas às despesas do município 
pessoal e encargos sociais e outros. Após, Adelmo Mota – fez 
observação com respeito ao PPA lembrando que no momento da 
elaboração tínhamos outro cenário diferente do atual, e com relação ao 
FPM temos a garantia do Governo Federal de uma possível queda para 
todos os municípios do País, a partir do mês de julho não teremos mais 
essa queda. Falou dos Estados que flexibilizaram a economia, porém não 
temos garantia de que gradativamente possam se recuperar. Acredita que 
as prioridades e metas dentro do PPA deva ser revista e concluiu 
colocando que a situação do Governo Federal não é confortável e os 
recursos para os estados e municípios serão bastante competitivos. Em 
seguida, Marcos Sales – colocou – se a disposição junto à equipe técnica 
da secretaria municipal de economia. A vereadora Fatima Santiago, 
indagou quanto à questão dos remanejamentos orçamentários onde 
acredita que haverá mudanças de acordo com os acontecimentos futuros. 
Na sequência, Jailton Inácio – ressaltou que a situação em que vivemos 
atualmente vai impactar de forma negativa em 2021. Após, o vereador 
Galba Netto, indagou aos técnicos da Prefeitura se em algum momento foi 
solicitado à elaboração de cálculos que viesse produzir auxílios à 
população mais vulnerável e que sofreu perda, além de receber pedido 
para ficar em casa sem ter do que sobreviver, enquanto o poder executivo 
não tem sido afetado. Após, Adelmo Mota – respondeu que nenhuma 
Prefeitura teria condições de arcar com tantos custos e essa 
responsabilidade é do Governo Federal. Lembrou medidas do poder 
executivo a exemplo do IPTU, isenção de taxas, juros e outros. O 
vereador Francisco Sales – indagou sobre as medidas do município 
contra servidores da educação em contra partida até o momento o não 
apresentou nenhuma planilha dos cortes de cargos que não são 
essenciais. Após, o vereador Francisco Filho – deixou registrada sua 
preocupação com a crise que vivemos e ressalta que haverá grande perda 
de arrecadação para o município. Indagou se existe algum estudo dentro 
da lei orçamentária para ajudar a economia e registrou os investimentos 
que virá para a educação. Reforça sua preocupa com a situação que 
passa as empresas. O vereador Lobão – indagou sobre a possibilidade 
dentro do orçamento para investimento no mercado da produção, 
habitação para os moradores da beira da lagoa, ar condicionado nas salas 
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de aula e aquisição do castra móvel. O senhor Adelmo Mota, respondeu 
as indagações apresentadas pelos vereadores. O senhor presidente deu 
por encerrada a audiência agradecendo a participação de todos. Do que, 
para constar, lavrei e digitei a presente ata que dato e assino. Maceió, 30 
de junho de 2020 – João Antônio Leite de Cerqueira – Chefe do Setor de 
Divisão de Redação de Atas e Debates. 
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